
购车原始发票丢了怎么办？还能

办理过户吗？

新区赵先生来电： 他想办理车辆过户手续，

可是购车原始发票丢失了，他想问，购车原始发

票丢了怎么办？ 能办理过户手续吗？

赵先生，市车管所的工作人员说，购车原始

发票丢失后是不能办理过户手续的。如果您想要

办理车辆过户手续，就必须提供购车发票。 根据

规定，购车原始发票丢失后，可采取重新补开的

方法解决。 具体程序为：消费者到机动车销售单

位取得购车原始发票的存根联复印件（加盖销售

单位发票专用章或财务专用章）， 到机动车销售

单位所在地主管税务机关盖章确认并登记备案，

再由机动车销售单位重新开具与购车原始发票

存根联内容一致的机动车销售发票。

■晨报记者 许燕琴
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驾证新规引热议

交警:助养谨慎驾驶好习惯

□晨报记者 许燕琴

安全驾驶也是一种贡献

□许燕琴

民以食为天， 农民朋友耕田种地是一

种贡献；医生悬壶济世、救死扶伤是一种贡

献； 老师培育英才、 教育学生是一种贡献

……对驾驶员来说，安全驾驶，珍惜自己和

他人的生命安全，也是一种贡献。 因为这不

仅是对自己负责，更是对他人负责，对社会

负责。

现实生活中我们不难发现， 部分驾驶

员的交通安全和交通公德意识淡薄， 存在

侥幸心理， 开车不系安全带， 偶尔酒后驾

驶，平时闯红灯，晚上出来飚车……车祸越

来越频繁，死亡人数之多，损失之大，远远

超越了经济的范畴， 已经严重影响了社会

的安定与和谐。 因此，安全驾驶看似小事，

却是在为社会安定与和谐作贡献。

每个人在社会中都扮演着多种不同的

角色， 承担着多种不同的责任。 百事孝为

先，身体发肤受之父母，为人子时，安全驾

驶是对父母最大的回报；为人夫（妇）时，安

全驾驶是对家庭最大的贡献；为人父（母）

时，安全驾驶给孩子树立了良好的榜样。 生

命对于每个人来说只有一次， 人人都知道

它是何等的重要，何等的宝贵。 因此，为了

自己和家人，请安全驾驶。

安全驾驶虽然属于个人行为， 但也是

在对他人负责。 你可以不珍惜自己的生命，

但你没有权利剥夺他人的幸福。 每一起交

通事故，都会给多个家庭带来无尽的伤害。

如果说物质上的损失可以补偿， 那么精神

上、心灵上的创伤却永远无法弥补。 这些事

故中的驾驶员， 并非全是因为驾驶技术差，

而是因为他们中的很多人一时疏忽、 麻痹，

给自己和他人造成了不可挽回的伤害。

新的《机动车驾驶证申领和使用规定》

将于明年 1 月 1 日起施行，是一个让人值得

庆贺且期待的消息。 重责之下，新规将对一

系列违章行为起到阻吓作用。笔者希望那些

平时不注意驾驶安全细节的驾驶员们明白

一点， 违章所带来的损失其实远远不止罚

钱、扣分，它将给你的社会品德、他人生命财

产，以及自己的生命带来严重的伤害，这才

是最不容忽视、最关键的。

交通安全无小事，安全驾驶是美德。 笔

者希望驾驶员们都能做到安全驾驶、文明驾

驶，对自己负责、对他人负责、对社会负责。

自公安部发布了有关机动车驾驶证申

领和使用的新规后， 引起了我市市民的热

议。 近日，记者采访了我市多个市民了解到，

大多数市民对新规表示赞同，认为加大惩处

力度才能管好交通安全，交通秩序的规范需

要用“铁腕”，严厉的处罚更能给那些知法犯

法的人敲警钟。 也有部分市民觉得这样的处

罚力度似乎有些过重。

扣分处罚标准更严格

在众多交通违规违法当中，闯红灯扣分

成为讨论最激烈的话题。

市民郑先生说， 他非常支持新规的出

台，因为严格一点儿对自己、对他人都负责。

市民李先生说， 加大对闯红灯的处罚力度，

有利于市民遵守交通规则， 改善交通秩序。

虽然大多数市民认为加大惩处力度有利于

管好交通安全，可也有部分市民表示处罚力

度有些过重。 市民张先生说，遮挡号牌是故

意行为，扣 12分是应该的。 但闯红灯有时候

是有些客观原因的，这样的情况被扣 6 分太

重了。

市交通管理支队民警告诉记者，目前车

辆遮挡号牌的现象较为严重，主要是驾驶员

想躲避“电子眼”的拍摄。 特别是在高速公路

上，一些车主为了飙车而遮挡号牌的现象屡

见不鲜。 此次提高遮挡号牌的处罚力度，可

以减少超速造成交通事故的概率。 对闯红灯

的驾驶员，加大处罚力度可以使驾驶员养成

更为谨慎的驾驶习惯。

新手上高速必须由老司机陪同

市民刘女士说，她强烈反对驾照不到一

年的司机上高速公路， 高速公路上车速极

快，且路况复杂，刚拿到驾照就上高速是极

其危险的。 市民杨先生说，副驾驶位置上又

没刹车，出现紧急情况下，根本无法帮助操

控，“老司机陪同”的做法没有意义。 市民各

抒己见，纷纷表示行车经验是靠今后慢慢积

累的，现在增加考试难度、对新手驾车出台

限制措施，觉得不太公平。

市车管所有关负责人表示，新规给实习

期驾驶员的安全增加了保障。 因为在高速路

上行驶和在市区行驶有很大区别， 市区路

窄、车速慢，即使发生事故也多是碰擦，不会

对人造成太大伤害。 但高速公路上车速快，

要求驾驶人有娴熟的技术和丰富的经验，否

则一块小石头就可能引发车毁人亡的悲剧。

“理论 +实践 + 理论”的设置非常科学，能让

驾考学员的理论知识更加扎实，开车上路的

安全性随之提高。


